

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 10 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día 4 TRES
 cartos, atrasados 4 SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos
 si se publica menos de 8 días; á 27
 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á
 18 si pasa de 12. A los suscritores
 se rebaja la tercera parte de dichos
 precios. Para todo lo que se inserte
 fuera de la plana de anuncios rigen
 otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

ADVERTENCIA.

En fin del actual terminan todas las suscripciones de LA PAZ, lo cual avisamos para que nuestros abonados verifiquen su renuevo. A los de fuera, que no sean de los antiguos y constantes, les suspenderemos el envío del número desde 1.º de octubre, si antes no han pagado la renovación.

LA PAZ DE MURCIA.

UN FENÓMENO QUE NO COMPRENDO.

Y porque no lo comprendo me dirijo á todos mis amados lectores, rogándoles en general y en particular, que si alguno de ellos sabe la esplicacion del fenómeno que no comprendo, me la dé, á fin de que salga yo de mi ignorancia. Ya muchas veces habia querido dirigirles el mismo ruego, pero el amor propio me detenia, pues viendo que nadie hablaba de semejante cosa, ni oia que nadie la observase, temí pasar por un asno, ó decir una patochada. Tambien he dudado muchas veces si lo que á mí me parecia fenómeno no era mas que un engaño de mi vista; pero lo he observado tantos centenares de veces, que no me queda ninguna duda de que la cosa es cual yo la veo. Y como me voy haciendo viejo, y por lo mismo el fin de mi vida no puede estar lejano, y quiero saber eso antes de morir, hago el sacrificio de mi amor propio á trueque de no marcharme con esta ignorancia al otro mundo.

Hé aquí dos confesiones, lector piadoso, que te moverán sin duda á complacerme, si tienes la fortuna de saber en qué consiste el fenómeno que mi menguado chirúmen no alcanza.

Es el caso que yo he observado siempre, y continuo observando, que todos los objetos me parecen mas pequeños cuanto mas distan de mi vista y que se me van haciendo mayores á medida que se acercan á mí ó yo me acerco á ellos.

Cuando viajo y veo allí lejos una casa que se me figura una barraca, y al paso que el tren vuela, esa casa se agranda, y al emparejar con ella me la encuentro con que ocupa un dilatado espacio y es muy alta. Las iglesias me parecen ermitas, los campanarios chimeneas, los árboles ro-

meros, los mulos ratones, las montañas montones de tierra, las casillas de los guardas un lado, los pueblos una reunion de garitas, los carros de las carreteras laterales carretencillos de feria, las astas de banderas mondadientes, las fragatas botes con vela, los grandes vapores launchas con orejas, las chimeneas de una fábrica cucuruchos de dulces, las peñas sueltas peladillas ó confites, y por este tenor todo me parece pequeño y todo se me hace grande al paso que los objetos y yo nos vamos encontrando cerca.

Yo supongo, lectores míos, que esto tambien lo habeis observado vosotros, y no es este fenómeno el que os pido me expliqueis, porque este ya lo entiendo, sino precisamente el contrario, que no sé si vosotros habeis observado. No me queda duda de que alguna vez habeis subido á un campanario y os ha sorprendido el tamaño de las campanas, que vistas desde la calle os parecian á propósito para ir llamando á los niños de la parroquia á la doctrina; que otras veces al ver los ángeles y santos de piedra que hay en las cornisas de algunas catedrales habeis creido que eran de á dos ó tres palmos, y subiendo luego á un punto inmediato al que esos santos y ángeles ocupan, os habeis encontrado con hombrones de á diez palmos de estatura.

Quizás habeis viajado por Italia, y si es así habeis subido por la estatua de San Carlos Borromeo, dentro de cuyas narices pueden echar cómodamente la siesta media docena de camaradas, y no obstante vistas esas narices desde el pié de la estatua no son mas que narices regulares, y cual las lucen muchos de vuestros conciudadanos á quienes no cito por no ofender su modestia.

Vuelvo á deciros que esto ya lo entiendo, mas lo que no entiendo ni sé como podais hacérmelo entender vosotros, es el fenómeno contrario que yo observo casi todos los días. Este fenómeno es que con los hombres me sucede todo lo contrario que con las cosas, á saber, que de lejos los veo grandes, y al paso que se me acercan los veo empequeñecerse hasta quedar muy menudos. De lejos me parecian gigantes, de cerca me los encuentro Pígmicos. ¿Verdad que es original?

En efecto, oigo hablar de ciertos hombres que representan en el mundo papeles de gran cuenta, y

oyendo lo que de ellos se refiere, y leyendo lo que han hablado ó escrito, convengo con los demás en que son hombres grandes: y á la vuelta de un invierno en que asoma la primavera, y me los encuentro en Barcelona ó en un coche viajando, en unas aguas ó en unos baños, y allí tengo la fortuna de mirarlos de cerca, de oírlos, de observarlos para aprender todo lo mas que pueda, me sucede que cada día se me van reduciendo á mas pequeños y mas pequeños, en términos de convertirme en ocho días en verdaderos enanos que no servirian sino para bufones, si hoy se estilaban los tales en los palacios de los reyes ó de los magnates. Y los miro de alto abajo, y por todos lados, y los contemplo con los anteojos montados, y los escucho con atencion suma para confirmarme en la idea de su grandeza, y ellos dale que dale, cada hora se me van haciendo mas pequeños, y como la estancia de los baños ó su estancia en ellos durara un mes, creo que se me desaparecerian convertidos primero en un grano de arena y después en impalpable polvo.

Aquí teneis el fenómeno que no comprendo, y os aseguro, lectores míos, que como alguno de vosotros consiga explicármelo, podrá contar con la eterna gratitud de BENJAMIN.

(Del Principado)

UN NUEVO CABLE ATLANTICO.

Se habla de la formacion de una sociedad para la inmersión de un cable atlántico que será el tercero que se coloque desde el feliz restablecimiento del cable de 1865.

El espíritu de empresa y la perseverancia de la compañía del Telégrafo Atlántico han dado sus frutos. Es probable que los que han tenido confianza en el éxito final de la empresa vean largamente remunerados sus sacrificios. El capital de la compañía se eleva á 600 000 libras, equivalentes á 4.500.000 dollars en papel moneda.

Cuatro mil palabras próximamente han sido transmitidas por el cable el día que funcionó por primera vez, aceptando esta cifra como término medio; los ingresos diarios de la compañía, á razon de una guinea por palabra, se elevan á 20.000 dollars en oro ó 30.000 en papel. En trescientos días de trabajo esta cifra aumentará hasta 6 millones de dollars

en oro ó 9 en papel moneda. Esta cantidad representa dos veces el capital invertido.

La compañía del cable atlántico goza hoy de un monopolio, y por consecuencia, se preocupa principalmente de enriquecer á sus accionistas, antes que la concurrencia la obligue á reducir el precio, poniendo la trasmision de los despachos á Europa al alcance de todas las fortunas.

La primera concurrencia vendrá de la línea telegráfica rusa norteamericana al través del estrecho de Bering: esta línea estará terminada dentro de un año. Pero, como la actual, la línea rusa se colocará en condiciones escepcionales porque, aunque la longitud del estrecho no es excesiva, el fondo del canal está herizado de rocas, y el cable padecerá con el uso.

Además, la distancia de Nueva-York á Europa por este camino circular es de cerca de 20.000 millas y la línea atraviesa por sitios inclementes, á menudo desiertos, en los que habrá que establecer una multitud de estaciones, de manera que será difícil mantener la línea en estado regular.

La tercera línea que se considera como la mas practicable y la más económica es la de la compañía del cable atlántico americano que se propone establecer una línea telegráfica desde el Cabo de Chasles, en la Clasepeake, hasta las Bermudas y de aquí á las Azores y á Lisboa.

Las ventajas de esta línea son muy notables. La inmersión se podrá operar en cualquiera estación, toda vez que los mares son tranquilos y están exentos de rigores en el invierno, el fondo es de arena y el cable estará á cubierto de toda deterioración.

Tambien debemos consignar que el cable se dividirá en tres secciones, de las cuales la más larga (de las Bermudas á las Azores) no tiene 900 millas, punto muy esencial para la comodidad de las trasmisiones y la felicidad de las reparaciones.

Por último, los gastos de la inmersión serán tambien menores porque se emplearán embarcaciones más pequeñas que el *Great-Eastrn*.

La compañía que va á emprender esta obra se está organizando actualmente en Nueva-York. Comenzará á funcionar en cuanto reúna los fondos necesarios.

Leemos en «La Reforma»: «Estando en Madrid; no hemos tenido conocimiento de una noticia que es importante y que debemos á una correspondencia de esta corte publicada por un periódico de París. Trátase de la creación de una compañía marítima destinada á establecer una línea de vapores entre España y la Argelia, el punto de arranque en España sería Cartagena, y en la Argelia; Orán.

La compañía calcula que la distancia de Marsella á Argel es de 410 millas, al paso que desde Cartagena á Orán no hay mas que 115. Hállase, pues, una reducción de tres cuartas partes en la travesía de mar, evitando los peligros del golfo de Lyon.

Hoy de París á Argel, según el periódico de París, se gastan ochenta y seis horas, y de estas sesenta y seis de mar: por Cartagena el viaje sería de cuarenta horas, veinticuatro ó veinticinco de camino de hierro y diez ó quince por mar.

Estos cálculos del periódico francés no son exactos: ni los vapores de Marsella invierten sesenta y seis horas para ir á Argel, pues las travesías se hacen constantemente de cuarenta y ocho, ni de París á Cartagena son veinticuatro ó veinticinco horas de ferro-carril sino cuarenta y ocho. El viaje, pues, podrá ser mas cómodo seguramente, y celebraremos que se establezca; pero no es mas corto.

De cualquier modo, todo lo que sea estrechar las relaciones entre ambos pueblos tendrá nuestro apoyo decidido.»

Leemos en «El Eco» del martes:

«Lluvia. Desde ayer nos obsequia el cielo con el beneficio de la lluvia, que pudiera ser muy útil á nuestros campos si continua en abundancia.

«Muralla del mar. Muchos son los sitios de esta ciudad donde es infernal el piso por falta de empedrado ó por sus deterioros; pero ninguno como la muralla del Mar que se encuentra en el primer caso y merece se procure el remedio.

«Paseo. Anteayer no lo hubo en la glorieta de San Francisco por efecto del mal tiempo. El viento de estos días ha arrancado uno de los árboles de este paseo.

«Teatro. Entre las actrices y actores contratados para esta ciudad, figuran en primer lugar doña Amalia Gutierrez que con buen éxito ha recorrido últimamente los teatros de Valencia, Málaga y Granada y D. Juan Montijano de quien los que lo conocen, hablan favorablemente.

«Temperatura. Hemos pasado del calor al frío como por telégrafo.

Anteayer hacia calor y sudábamos como en agosto, y ayer se flotaba todo el mundo las manos ó las llevaba en los bolsillos.

Un cambio tan repentino pudiera ser perjudicial á la salud, si no se tomasen las convenientes precauciones.

—*Interesante á los jornaleros.* Como verán en otro lugar, se ha abierto en la secretaria del ayuntamiento y en las escuelas públicas gratuitas la matrícula para la admisión de los que deseen adquirir los conocimientos de la primera enseñanza, cuyas lecciones tendrán lugar de noche, á fin de que los trabajadores puedan adquirir dichos conocimientos, sin perjudicarse en sus ocupaciones.

También queda abierta la matrícula para las escuelas de los barrios estramuros de San Anton y Santa Lucia.

Se necesita con urgencia en la ciudad de Alcaráz, cabeza de partido eclesiástico y civil, provincia de Albacete, un Presbítero que haya ejercitado el púlpito, para Coadjutor *ad nutum* del Párroco de la Santísima Trinidad, que se halla impedido para ejercer casi todo su ministerio. Tiene de dotación, marcada por el Gobierno de S. M. 3,000 rs. y la mitad de los derechos de Estola y pié de Aitar.

El que estando adornado de las licencias eclesiásticas correspondientes, y se considere apto para este destino, se dirigirá al Párroco D. Antonio Vicente de la Torre, manifestándole su edad, su carrera literaria, los servicios que haya prestado en las parroquiales de la Diócesis, y demás que guste, y se le contestará.

Dirigiéndose á Andújar desde la estación que lleva el nombre de Espeluy, pequeña villa de la provincia de Jaén se abre camino el ferro carril por un desmonte que ha exigido la nivelación de la vía. Obras considerables de empiedros y fábrica se han hecho en este punto para sostener las tierras y mas allá un magnífico túnel tubular que cuenta una estension de trescientos ochenta y cuatro metros. Su altura, descontando el terraplen en que sienta la vía es de siete metros, por 7.80 de anchura. Las obras de cantería constituyendo un túnel perfecto con alguna curva, al que comunican luz dos grandes claraboyas. Esta hermosa obra cuesta á la empresa unos ocho millones de reales y ha sido hecha por contrata bajo la direccion de Mr. Scallzone.

Entre las grandes obras de fábrica que ha exigido la línea general de Andalucía merece especial mención el túnel de Espeluy, y por cierto que no lo hemos visto descrito ni citado en los muchos artículos que en estos días se han publicado con motivo de haberse puesto en explotación la línea general de Andalucía.

SECCION OFICIAL.

El día 28, á las 10 de su mañana, se efectuará en el juzgado de paz de la Catedral la venta en pública subasta de varios bienes muebles y una caballería menor.

GACETILLA.

A «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.» Nos alegramos el que nuestro colega de Madrid inserte los cambios de provincias en su último número; rogándole continúe haciendo lo mismo y fije á la vez el premio del oro, pues es cosa que conviene saber á los que se ocupan de negocios.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 23.—Se espera de un momento á otro la publicacion de la paz en Sajonia.

El duque de Sajonia Meiningen abdicó definitivamente en su hijo. Los fenianos han prorogado hasta noviembre la invasion del Canadá.

Un telegrama de Terranova confirma que los dos cables están funcionando con la mayor regularidad entre aquel punto é Inglaterra.

Paris, 24.—Continúa marcada y pronunciada la baja de los fondos de la bolsa de esta capital. El 3 por 100 se ha cotizado como el sábado á 69,20 pero con poca demanda. El 4 1/2 ha bajado 75 céntimos y ha cerrado á 96,75.

El 3 por 100 interior español se ha cotizado á 33.

Los consolidados ingleses han quedado de 89 1/8 á 1/4.

Paris 24.—Por consecuencia de la circular del gobierno español en que acepta la mediación de Francia é Inglaterra en la cuestion de Chile, Mr. de Lavalette ha enviado algunos agentes franceses á Lima y Quito para negociar la paz con las repúblicas del Perú y Ecuador. Respecto de Chile, el gobierno de Santiago ha firmado un despacho muy favorable á España, calificando sus proposiciones de moderadas y manifestándose dispuesto á hacer todo lo posible por llegar á una paz honrosa con España.

Paris, 24.—Las tropas italianas han encontrado en Palermo poca resistencia experimentando escasas pérdidas.

Los insurrectos se han dispersado. Las autoridades ejercen de nuevo sus funciones.

Las prisiones y el banco no han sido atacados durante las turbulencias.

El gobierno ha mandado que se ejecute inmediatamente en Sicilia la ley de supresion de las corporaciones religiosas.

Paris 24.—Las tropas italianas se han apoderado de Palermo.

El conde Bacciochi ha fallecido anoche.

Paris 25.—Las lluvias han causado avenidas graves en varios departamentos de Francia.

Mesina 23.—Mazzini ha sido elegido diputado al Parlamento Italiano.

Algunos dicen que no aceptará.

Nueva-York 14.—El presidente Johnson fué recibido con las demostraciones mas entusiastas de adhesion en San Luis, Luiswilly Chincinnati.

Pero en Pittsburg la acogida fué mala, y en Indianopolis los gritos de oposicion del inmenso gentío que allí estaba impidieron al presidente pronunciar su discurso, y se vió obligado á

retirarse en el palacio de la municipalidad para evitar mayores insultos.

El conocido jefe carlista Cabrera habita actualmente en su posesion de Staines, que linda con el palacio de Windsor, perteneciente á los monarcas ingleses.

—Ha sido admitida la dimision que del cargo de gobernador capitán general de la isla de Cuba ha hecho el teniente general D. Francisco Lersundi.

—El teniente general D. Joaquín de Manzano y Manzano ha sido nombrado gobernador capitán general de la isla de Cuba.

—Dicen de París que Alejandro Duménil va á tomar la direccion del periódico «Las Noticias», donde publicará la continuación de su célebre novela *El Conde Montecristo*.

—A los funerales del general Mourwief han asistido el emperador de Rusia y el príncipe heredero, muchos miembros de la familia imperial, casi todos los miembros del Consejo del imperio, los ministros y gran número de altos funcionarios civiles y militares.

—El general Manzano comió anteayer con SS. MM. y salió en la misma noche. En breve partirá para Cuba. Los periódicos de provincias todos anunciaban su nombramiento para el mando de dicha isla.

—Dentro de un mes estará en Madrid el general Lersundi.

—Se ha declarado que el cargo de médico director propietario con sueldo es incompatible con todo otro destino remunerado por el Estado, provincial ó municipal.

Al mismo tiempo se ha declarado que el cargo de médico director interino con sueldo es compatible con todo otro destino del Estado, provincia ó municipio siempre que el agraciado pueda desempeñarle cumplidamente sin desatender ninguna de sus dobles obligaciones y siempre que este doble cargo se preste en un mismo distrito municipal.

—Dícese que la insurreccion de Sicilia está enlazada con la insurreccion de Candia. Unos mismos agentes extranjeros se supone que han promovido ambas insurrecciones.

—Los periódicos ingleses, como era de esperar, han aguzado el ingenio para satirizar á la Francia, comentando la circular de M. de Lavalette. El «Times» en un artículo de fondo que publicó anteayer, vino á decir que la circular no dice nada. Hablando el Estingie, dijo, y ha proferido un artículo en la correspondencia de París que publica ayer, dice que la circular adolece de inconsistencia. Despues de haberse á la paz, que servirán, de paz á todos los periodistas pacíficos se comprende, dice el correspondiente aquella necesidad apremiante de reorganizar, es decir: de aumentar el ejército el párrafo que habla de este es un verdadero «non sequitur.»

Los periódicos rusos no usan ese tono epigramático de los ingleses. Hablan con mas formalidad y con menos coquetería. Véase en comprobacion lo que dice el «Norte» de San Petersburgo: el marqués de Lavalette abraza el compromiso de que se ha abierto en Europa una nueva era de paz, sin permitirle al parecer temor alguno la cuestion de Oriente. Nosotros quisieramos tener ese mismo convencimiento; pero no deja de turbar nuestra tranquilidad la intencion que manifiesta el señor marqués de reorganizar el ejército.

—Parece que el Sr. Mendez Nuñez contestado de una manera sumamente patriótica y espresiva á la carta que á él y á la escuadra del Pacífico dirigió S. M.

—En Niza se ha celebrado un baile orijinal. El marido tiene 83 años y mujer 81.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 3 de la t. 21,0 26,2*

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Santos Cosme y Damián mrr.

Cultos.—En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced continua la novena y octavario de la soberana titular, leyéndose la primera después de la misa de las ocho y habiéndose el segundo por la noche predicando hoy D. Fernando Lopez Guillen.

Todos los dias hay misa del Rosario á las cinco y media, rezadas á las seis y media y á las ocho, y cantada, con S. D. manifestado, á las 10.

Jubileo.—Hoy está en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo..... de 50 á 55 1/2 rs. f.
Cebada..... de 42 1/2 id.
Maiz..... de 28 á 30 id.

Cambios de ayer 26.

Madrid..... 1 daño p.
Barcelona..... 1/2 beneficio.
Valencia..... par.
Alicante..... id.
Cartagena..... id.
Orihuela..... 1/2 daño.
Lorca..... 3/4 id.
París..... 8 div 5,13.
Marsella..... id. 5,13.
Londres..... 90 dias 49,75.

ESPECTACULOS.

CAJA MISTERIOSA.

El dueño de este espectáculo recreativo en vista de la gran aceptación que ha tenido en los Campos Eliseos de Madrid y cuantos puntos ha sido espuesta, queriendo que el ilustrado público de esta capital vea este sorprendente espectáculo; no ha omitido gasto alguno.

Las personas que honren con su presencia el Establecimiento, podran hacer las preguntas á la Caja Misteriosa, contestando esta en el acto.

SE MANIFIESTA

un gran cosmorama

con vistas de varias poblaciones de Europa; estando iluminado de dia y noche. Durante la permanencia en esta capital se espondrán al público diferentes vistas de las que se anunciará su variacion.

Entrada por persona 1 real

Soldados y niños que no pasen de seis años pagan la mitad.

La esposicion está situada en la calle de los Apóstoles, núm. 8.

ANUNCIOS.

VENTA.

En la huerta de Orihuela, cerca de la ciudad, se vende una posesion conocida con el nombre del Huerto del Pino ó de Barrera, situada junto al camino de Almoradí compuesta de treinta y cinco tabullas de tierra blanca de 1.ª clase con variedad de árboles frutales, casa de labor, una barraca, noria y otras oficinas.

Del precio y demás condiciones se dará razon en la notaria de D. Pedro Manresa sita en el despacho de D. José Santodomingo calle de la Lenceria número 7. 394-8-2

VENTA.

Se venden diez y siete tabullas de tierra riego morera con treinta y cinco olivos, y una casa compuesta de dos cuerpos y corral, sitas en esta huerta, partido de Torreagüera, pincón de Almodovar.

La persona que desee adquirirlas se servirá pasar á la calle del Val de San Juan, núm. 23, para tratar las condiciones. 8-3

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del dia 27 de setiembre.

Para interesarse en el mismo se ha formado una compañía de DIEZ ACCIONES, divididas en cuartos á cinco y medio reales que va interesada en CUATRO DECIMOS DE BILLETES cada uno de los cinco números que siguen:—20.814—21.931—21.938—35.721—35.730.

—En la administracion de este periódico se dán las partes de acción que se deseen.

ENFERMEDADES

del pecho.

EL DOCTOR DON JUAN FRANCISCO CHURCHILL, DE PARIS, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal, en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus co-profesores

de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL SON LOS JARABES DE HIPOFOSFITOS DE SOSA, DE CAL Y DE HIERRO y las Píldoras DE QUININA Y DE MANGANESA, preparadas por Mr. SWANN FARMACEUTICO QUIMICO de la familia real de España, 42, rue Castiglione, Paris, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision.

Precio del frasco en Paris: 4 francos. En Murcia D. Tomás Guerra.—La agencia franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos.

SIRVIENTE.

Un joven de 18 años, práctico en el servicio de casa y con buenos informes, desea colocacion. En esta imprenta se dará razon.

OTRO SIRVIENTE.

Francisco Costa, casado, desea colocarse ya para el servicio interior, ya para cuidar y guiar carruaje, ó para ambas cosas. En la fonda de Patronarán razon. 8-5

COCINERO.

Pedro Berenguer desea colocacion en este ramo. Vive en la posada del Malecon, núm. 30. 8-1

AGENDA

de la labandera y planchadora, para 1867.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Enrique III, sin embargo, hizo retroceder dos pasos á su corcel, diciendo:

—Dispensadme, hermano mio; yo no puedo tocar la mano de un hereje, y no la estrecharé á menos que me asegureis por vuestra propia boca que venís cual otro hijo pródigo, á confesar vuestros errores é implorar mi perdon, solicitando ser recibido de nuevo en el seno de nuestra santa iglesia católica, apostólica romana.

—Señor, —contestó el Bearnés,—confieso que mi situacion se asemeja algo á la de ese infeliz con quien me habeis comparado; y lo que desde luego puedo aseguraros es que en este momento no tengo ni reino, ni dinero, ni esperanzas en esa religion, á quien no aprecio tanto como á V. M.

—Muy bien, hermano mio, —contestó Enrique;—pero ¿tendreis la bondad de decirme á qué feliz circunstancia debo vuestra inesperada visita? Habíame dicho que érais mi enemigo, y veo por el contrario que sois el mejor de mis amigos. Pensaba que estaríais á la cabeza de un ejército, entrando en mis ciudades á sangre y fuego, y os encuentro á mi lado como un alegre compañero. Ved ahí como puede uno engañarse fácilmente.

—V. M. no debe nunca desconfiar de mi amistad, —repuso cordialmente el Bearnés;—pero ¿quisierais hacerme el favor de ordenar á vuestros cortesanos que se retiren un poco?

—Escusadme, hermano mio, si retengo á mi escolta, pues voy á interrogar á ese atrevido cautivo

que se halla ahí con su perro. Podeis, si os place, reservar vuestra historia para el oido de mi confesor, á quien recomendaré vuestra conversion si me lo permitis.

—¿Vuestro confesor!—esclamó el Bearnés frunciendo el ceño.

—No dejareis seguramente de aprovechar sus instrucciones; y por la tercera vez podreis desembarazaros de todos los escrúpulos de conciencia. El lacónico mensaje del difunto Carlos IX á vuestro primo Enrique de Condé tenia otros méritos que el de la concision.

—¿Qué mensaje era ese, compadre?—preguntó Enrique afectando ignorancia.

—Misa, muerte, ó Bastilla!—repuso el bufon.—Nuestro Bearnés debe acordarse de esto.

—Voto á sanos!—gritó furioso Enrique de Navarra,—si te atreves á seguir adelante con tus miserables bromas, no será suficiente la presencia de tu señor, para que no te aplique el castigo que mereces.

Alarmado ante el aspecto amenazador del rey de Navarra, Chicot como un perro miedoso, fué á ocultarse detrás de Enrique, que se regocijaba interiormente de la cólera de su hermano.

—Puesto que rehusais contestar á mis preguntas respecto á los motivos de vuestra visita, —dijo Enrique III con melifluo acento,—no os molestaré mas sobre este asunto; pero abrigo la esperanza de que no tendreis inconveniente en permanecer á mi lado hasta que vuelva al banquete.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base cal, quinina y manganesa. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, postracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países trópicos, etc., etc.

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. con instrucciones.

La agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes esposicion Es-tranjera, calle Mayor, 16, sirve los pedidos. En Murcia el Sr. D. Tomás Guerra.

EL CIELO EN 1867. CALENDARIO DE JOAQUIN YAGUE,

conocido por el antiguo y primitivo ZARAGOZANO
única edicion arreglada

PARA EL REINO DE MURCIA.

QUE HA SIDO REVISADA Y APROBADA
POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Año II.

En vista de la gran aceptacion que ha tenido la edicion impresa en 1865 para 1866, ó sea el primer año de publicacion, pues habiéndose hecho una tirada de 23,000 ejemplares, se agotó casi en totalidad.

á pesar de tener que luchar con la venta de otros calendarios, que sin las ventajas de este tambien circulan, se ha decidido el propietario del mismo á preparar otra edicion para 1867, que será el segundo año de su publicacion, formada bajo la base de la de 1866, pero aumentada en su santoral, en épocas célebres y otras noticias propias de este libro, y mejorada en su forma, impresion y papel, todo con objeto de corresponder á la aceptacion que ha merecido la del primer año.

Dicho calendario contiene todo el santoral de este obispado, añadiendo con santos que no se encuentran en otros calendarios; las épocas célebres tambien con nuevas adiciones; las fiestas movibles; el cómputo eclesiástico; los dias en que se gana indulgencia plenaria y se saca ánima, con su explicacion, y las cuatro temporadas, todo REVISADO APROBADO por la autoridad eclesiástica de la diócesis: además tiene el juicio del año, los acreditados pronósticos del tiempo, y los ortos y ocasos diarios de la luna, escrito todo por el ZARAGOZANO señor Yague; contiene tambien los ortos y ocasos del sol, las fases de la luna, la entrada del sol en los signos del Zodiaco, las cuatro estaciones y los eclipses del sol y luna, segun los anuncios oficiales publicados en la Gaceta de Madrid; y, por último, tiene una tabla completa de ferias de este reino é inmediatas, las campanadas que se dan en las iglesias de esta ciudad para hacer señal de fuego, y un estado de los precios y horas de salidas y entradas de trenes en la estacion de esta ciudad, con relacion á las de Madrid, Cartagena, Cieza, Albacete, Alicante y Valencia.

El propietario de esta edicion lo es el de LA PAZ DE MURCIA D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5, á quien se harán únicamente los pedidos.

Los precios á que se venderán serán económicos, favoreciendo á los que tomen en mayor cantidad: el pago será siempre al contado. La venta al por mayor únicamente la hará el propietario: para la venta al por menor se dará tambien en comision á personas de responsabilidad y en cantidad proporcionada á la que puedan hacer.

Prevenimos al público se fije bien en el apellido YAGUE para evitar equivocaciones, pues se venden otros almanaques que llaman tambien Zaragozanos, pero que no son de este antiguo vaticinador.

El director y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1866.
Imp. de La Paz, calle de Zoco, 5.

428

EL CABALLERO

—V. M. no tiene mas que mandar.

—Y como no contais con mas escolta que el baron Rosni, os dejaré elegir seis de mis caballeros, que permanecerán constantemente á vuestro lado.

—Comprendo á V. M.; soy prisionero.

Mi eleccion ya está hecha, señor; yo solo nombro á uno solo, que es el caballero Crichton, quien podrá encargarse de nombrar los demás.

—No podíais haber hecho mejor eleccion, —observó Enrique con una sonrisa.

—Así lo creo, —dijo el Bearnés.

—Y ahora, hermano mio, añadió Enrique III con ese acento meloso que era en él mas temible que un asceso de cólera, —como las justas han terminado y ya no necesitareis vuestra espada, os ruego se la entregueis al jefe de vuestra escolta.

—Mi espada, señor! —esclamó el Bearnés haciéndose un paso atrás.

—Sí, vuestra espada, hermano mio, —añadió Enrique en el mismo tono.

El rey de Navarra miró á su alrededor, y vió que por todas partes se hallaba rodeado de peligros: la liga se veia erizada de picas y lanzas; por encima de las alabardas de los suizos elevábanse las jabalinas de los guardias escoceses, y un poco mas allá brillaban las armas de los gascones de Epernon, y de los nobles del vizconde de Joyeuse. Todos tenian la mano en la empuñadura de la espada sin apartar de él sus ojos.

Observando con indiferencia todos estos hostiles

CAPITULO IX.

Los dos Enriques.

Deseando evitar una conferencia con el rey de Navarra, antes de recibir consejos de Catalina, Enrique III se dirigió desde luego hácia Blount; pero el Bearnés, siguiendo los consejos del baron Rosni, salió al encuentro de su hermano, resuelto á confiarse á su generosidad.

La entrevista de ambos monarcas fué por demás afectuosa en apariencia, pues no faltaban motivos para que desconfiasen uno de otro. Enrique III, muy versado en el arte del disimulo, como todos los Valois, recibió al Bearnés con la sonrisa en los labios; pero este, mas franco y mas leal, se apeó del caballo y se acercó al rey para darle la mano.